

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 18 de febrero de 1905

NÚMERO 975

Victor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central frente al bufete del Licenciado don Lui Castro Ureña.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos reatan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra
MARCA RRR Y PALE VLE

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran variedad de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, caderas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á to y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la caballería de M. Gutiérrez.

EL ACORAZADO

—DE— BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de la mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén

Hotel y Restaurant EL BOSQUE

Dolores Ullón

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona crebante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

LECTURA PARA LOS DOMINGOS

ADORACIÓN

MANUEL M. FLORES

Como al ara de Dios llega el creyente, Trémulo el labio al exhalar el ruego, Turbado el corazón, baja la frente, Así mujer á tu presencia llego.

¡No de mí apartes tus divinos ojos! Pálida está mi frente de dolores; ¿Para qué castigar con tus enojos Al que es tan infeliz con tus amores?

Soy un esclavo que á tus pies se humilla Y suplicante tu piedad reclama, Que con las manos juntas se arrodilla Para decirte con miedo... que te ama!

¡Te ama! Y el alma que el amor bendice, Tiembla al sentirle como débil hoja. ¡Te ama! y el corazón cuando lo dice En yo no sé qué lágrimas se moja.

¡Perdóname este amor! A mí ha venido Como la luz á la pupila abierta, Como viene la música al oído, Como la vida á la esperanza muerta.

Fué una chispa de tu alma desprendida En el beso de luz de tu mirada, Que al abrazar mi corazón en vida Dejó mi alma á la tuya desposada.

Y este amor es el aire que respiro, Ilusión imposible que atesoro, Inefable palabra que suspiro Y dulcísima lágrima que lloro.

Es el ángel espléndido y risueño Que con sus alas en frente toca, Y que deja—¡perdóname es un sueño! El beso de los cielos en mi boca.

Mujer, mujer... mi corazón de fuego De amor no sabe la palabra santa, Pero palpita en el supremo ruego Que vengo á sollozar ante tu planta.

¿No sabes que por sólo las delicias De oír el canto que tu voz encierra, Cambiara yo, dichoso, las caricias De todas las mujeres de la tierra?

¿Qué par seguir tu sombra, mi María, Sellando el labio á la importuna queja, De lágrimas y besos cubriría La leve huella que tu planta deja?

¿Qué por oír en cariñoso acento Mi pobre nombre entre tus labios rojos, Para escucharte detendré mi aliento Para mirarte me pondré de hinojos?

¿Qué por sentir en mi dichosa frente Tu dulce labio con pasión impreso, Te diera yo con mi vivir presente, Toda mi eternidad... por sólo un beso?

Pero si tanto amor, delirio tanto, Tanta ternura ante mis pies traída, Empapada con gotas de mi llanto, Formada con la esencia de mi vida;

Si este grito de amor, íntimo, ardiente, No llega á tí... si mi pasión es loca, Perdona los delirios de mi mente, Perdona las palabras de mi boca.

Y ya no más mi ruego sollozante Irá á turbar tu indiferente calma... Pero mi amor hasta el postrer instante Te daré con las lágrimas del alma.

EL CUADRO

El conjunto resultó espléndido: Arriba la ira, la borrasca abajo, ambas con prendidos de sombras. Un girón de escarlata lanzado de lo alto, venía á penetrar en la boca, desmesuradamente

abierta, del monstruo sublevado. Aquella cadena de rubí era el único puente por donde los dos elementos comunicaban su sangre rabiosa. Rodeada de cabelleras azules y víctima de las contorciones de la tempestad, una barquilla parecía atónita en medio de tantas energías sueltas, en uno de sus extremos erguía un hombre, con la diestra parecía medir la inmensidad y los rayos que partían de los ojos iban á converger en los dominios de las tormentas.

El artista quedó un rato contemplando el lienzo, al fin sonrió satisfecho, encendió la pipa y fué á tenderse en el diván de enfrente.

Muy pronto el aire de la estancia se vió invadido por tupidas bocanadas de humo que pugnaban por ganar campo.

El artista se incorporó perezoso y lanzó nuevas bocanadas en su derredor. Aquella claridad así acallada, era el lente de que se servía para aquilatar sus obras. El cuadro respiró á su vista y él comenzó á disvariar:

"¿Quién los hombres? unos tontos... cualquiera diría que acabo de pintar el milagro en la tempestad... Ese hombre!... Ese que se yergue allí en medio de las furias, cuántos lo irán á creer Jesús. Mas, ¿quién sabe? Acaso no será el mismo? Si, yo he querido hacer un revolucionario, y él lo era. El desafió los elementos, y mi hombre, de pie en medio de la borrasca, también los está desafiando: Con la vista reta á los de lo alto y con el brazo extendido anatematiza á la plebe... Su mirada incendia la corrupción desastrosa que bulle en el corazón del arriba y del abajo... y ambos unidos por aquel girón de escarlata conjuran contra él... aquella auréola: la verdad; Jesús también la llevaba, ¿y sus discípulos?, todo apóstol debe lucirla... Cómo, mi Jesús tambalea? Ah! es la barca que se hunde... Qué horrible tronar! y el hombre sonríe, sonríe cuando el mar está más furioso... ahora agita los brazos, y habla, su voz, qué voz! supera á la del trueno. Cómo los monstruos se revuelcan!... Un rayo! todo va á terminar... Ah! cayó á los pies... es la venganza de lo alto... ¡Oh, la injuria! ¡Oh, la diatriba!... De ambas se halla repleto el careag de la impotencia. Los de abajo también le llueven improperios... á aquella ola negra de corazón de charco van á rodar todas las injurias... Otro rayo!... Y Jesús sigue hablando, habla... y sonríe..."

Poco á poco la humareda fué extinguiéndose hasta quedar vencida por la claridad más pura.

El pintor mojó el pincel en el frasco del añil y fué á posarlo allá muy lejos donde dos titanes de desgredada melena de plata, preparábanse á formidable encuentro.

Aquel fué el último toque

RUBÉN COTO FERNÁNDEZ

"EL DERECHO"

Director y Editor
Manuel Castro Q.
Administrador
Rubén Méndez

POLITICA

La lucha se aproxima. Ya está inminente. Va a ser ésta una lucha que hará época en los anales de Costa Rica por la ecuanimidad sin ejemplo que la presidirá. El señor Esquivel, fanático acatador de la Ley va a enseñarnos como es que se pueden hacer en nuestra patria unas elecciones libres, completamente libres, sin sombras de ninguna clase, sin imposiciones más o menos veladas.

"El que obtenga el mayor número de sufragios ajustándose en todo a la Ley, ese será el que me suceda" ha dicho el señor Esquivel, y esta promesa, que en otros labios no tendría valor casi, en los del Licenciado Esquivel adquiere eficacia indubitable, seguridad absoluta de que será cumplida.

Ya se han principiado a sentir sus efectos. Por inúmeros años, por costumbre que ya podría llamarse tradición, todos los gobiernos al ir a entregar el depósito que les fuera confiado, se apresuraban a buscar de resguardarse en el futuro procurando por el triunfo de una candidatura de sus simpatías. La candidatura oficial tenía aquí tanto arraigo como la institución más constitucional y legítima. Ya no extrañaba y mucho menos indignaba.

Pero llegó al Poder el Licenciado Esquivel, y este hombre firme, entero, sin dobleces ni debilidades de ningún género, apartó lejos de sí y con altiva dignidad todos los procedimientos no fundados en la ley, y la candidatura oficial quedó para siempre enterrada.

Uno de sus ministros, personalidad en extremo meritoria y simpática, era postulado por varios amigos como candidato. La posición oficial de que estaba investido hacía temer a los recelosos que en la lucha se emplearan armas no legítimas; una sombra oscurecía esa candidatura y la honorabilidad del gobierno hubiera sufrido si tal estado de cosas hubiese subsistido.

Pero, no había temor; los pesimistas, los desconfiados, los que en todas partes no ven sino la mala fe, los que creían que ahora se iba a repetir una vez más el cuadro desmoralizador de un Gobierno inmiscuyéndose en la sagrada función del sufragio, fueron desengañados, fueron ruidosamente desmentidos con la enérgica conducta del señor Esquivel proscribiendo de su Gabinete a los proclamados y con el pundonoroso proceder del señor Zúñiga haciendo renuncia de su elevado puesto para ir a combatir desde abajo y sin más armas que las legítimas, por el triunfo de su causa.

Hermosa, muy hermosa manifestación de civismo ha dado Costa Rica en esta ocasión.

Esto sólo eleva al señor Esquivel muy por encima de todos sus antecesores y hace que su período sea recordado en la historia como el de verdadera república, de respeto a la Ley y a las instituciones.

¿Podrá haber mayor gloria?

Los nuevos Ministros

Admirable tino ha demostrado el señor Licenciado Esquivel con el nombramiento de los dos nuevos ministros.

Los señores Quirós y Echeverría, nuevos por completo en la política, sobre todo el segundo, son personalidades de mucho valer y de innegables méritos.

Mucho se debe esperar de su contingente en el manejo de la cosa pública; mucho del acierto que en todas las ocasiones de su vida han demostrado; mucho del patriotismo y buena voluntad de que están animados.

El señor Licenciado Quirós en los pocos días que lleva de estar al frente del Ministerio de Guerra ha sabido imprimir nuevo rumbo a aquel centro y ha organizado de modo admirable miles pequeños detalles y corregido multitud de deficiencias. Hombre de orden, minucioso hasta la exageración, el Licenciado Quirós ha impuesto en las oficinas de su dependencia un estricto régimen muy distinto al que la bondad proverbial del antiguo Ministro había establecido.

No dudamos que el señor Echeverría dejará también su nombre muy bien sentado a su paso por el Ministerio de Hacienda y concluimos felicitando de nuevo al señor Presidente por el admirable tino que ha tenido al buscar los sucesores del señor Zúñiga.

OFICIAL

RELACIONES EXTERIORES

Concede carta de naturalización a don Cornelio Salazar Bastos, quien la solicitó en un memorial. Resultó que dicho señor Salazar reúne todas las condiciones exigidas para el efecto.

GOBERNACIÓN

Acepta la renuncia presentada por don Wenceslao de la Guardia, del cargo de Gobernador de la comarca de Limón y nombra en propiedad para el desempeño de tales funciones a don Ricardo Mora Fernández, quien las ha servido hasta la fecha en calidad de interino; y dispone que la Gobernación de la provincia de San José continúe recargada hasta nueva disposición, en el Secretario de la oficina don Moisés Morales.

POLICIA

Da la autorización pedida por el respectivo Cura, para celebrar cuatro turnos en la iglesia parroquial de Pacaca con el propósito de allegar fondos para la conclusión de los trabajos materiales emprendidos en el templo.

—Que el cantón de la Unión de la provincia de Cartago, en consideración a la necesidad comprobada de establecer una Medicatura, forme en lo sucesivo el 4.º circuito de dicha provincia y su jurisdicción al respecto sea la misma que la administrativa; y asigna el sueldo de ₡ 150-00 mensuales a la plaza creada en virtud de este acuerdo, y nombra para el desempeño de ese puesto al Doctor don Mariano Rodríguez.

FOMENTO

El Contador del Ferrocarril de Costa Rica pone en conocimiento de esta Secretaría, que ha dado instrucciones para que se deposite en la oficina del Sello Nacional, la suma de ₡ 1686-95, valor a que asciende el impuesto cobrado por el Ferrocarril de Costa Rica por cuenta del Supremo Gobierno, durante el mes de enero próximo pasado así:

29,155 billetes a Cj. 0-05 cju.	Cj. 1472 75
1,922 " " " " " " " " " " " "	192 20
1 coche especial, 3-00.	2 00
	Cj. 1666 95

—Distribución de la suma anterior de acuerdo con el artículo 3.º del decreto número 26 de 19 de julio de 1900:

Al Hospital de San José 31 %	Cj. 516 75
" " " " Cartago 23 %	" 383 39
" " " " Al Juela 19 %	" 316 72
" " " " Heredia 15 %	" 250 04
" " " " Limón 12 %	" 200 05
Suma.....	Cj. 1,666 95

CRONICA

Justa petición

Hemos visto que los vecinos del cantón de Tarrazú solicitaron al Ministro de Policía que se les nombre un Médico del Pueblo porque esa plaza se encuentra en la actualidad vacante.

La población de Tarrazú se halla bastante lejos; de modo que para conseguir un médico en un caso apurado, necesitarían venir al punto más cercano, hasta el centro de Aserrí, el cual queda tan lejos de la población de Tarrazú que, cuando el médico llegará donde el paciente, lo encontraría esperando, pero ya muerto.

De modo que por ese motivo y otros más, es justo que el Supremo Gobierno, a la mayor brevedad, les nombre un Médico del Pueblo. Así no mueren muchos por falta de auxilio. Nosotros hacemos votos por que la petición les sea concedida.

Administración

Suplicamos a los agentes de EL DERECHO, a los suscritores y demás personas que adeudan a esta Empresa, de suscripción y publicaciones, se sirvan mandar cancelar sus cuentas antes del último del presente mes, a fin de llevar con más exactitud la contabilidad y para evitar gastos y la demora de los fondos.

Junta Directiva

El Colegio de Farmacéuticos, en asamblea general verificada el 14 del corriente mes, nombró para integrar la Junta Directiva para el presente año a los señores siguientes:

Presidente	Lic. Alfredo Pirie
Fiscal	" Edgardo Balma
Tesorero	" Alex Murray
Secretario	" Martín Quirós S.
Vocal	" José A. Araya
"	" Domingo Carranza
"	" Jesús Guzmán.

Junta Escolar

La del distrito central del cantón de Barba está compuesta de los señores siguientes:

Propietarios:

Don Fernando Rothe
" Bernardo Rodríguez
" Ascensión Morales.

Suplentes:

" Ramón Ugalde N.
" Pedro Montero.

¿Quieren Uds. divertirse?

Contraten con Santana Muñoz una orquesta ó una estudiantina que tiene a la orden de las personas de buen gusto; cuenta con un bonito repertorio de lo más moderno.

Se le encuentra en la "Barbería de los Hermanos Antillón", dispuesto a complacer al que lo solicite.

Turno

Mañana, después de medio día, dará principio en San Francisco de Mata Redonda, el turno que se verifica mensualmente a fin de arbitrar fondos para los trabajos de la iglesia.

Premio

En la sesión que celebró ayer la Municipalidad de este cantón, acordó premiar al Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez con la suma de ₡ 2 000 por haber sido él quien presentó el mejor de los estudios sobre la desinfección de las mieles de café.

Nosotros no podemos menos que felicitar al señor Jiménez por tan merecido premio que le han concedido y porque su trabajo es beneficioso para todos los costarricenses desde

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico á entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

'Siberia', 'Alleghany', 'Sarnia,' 'Altai'

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa, La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "AETAI", iocan en Kingsnton á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT,
Representante.

San José.



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Principio de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co." deber de gratitud me obliga a expresar por medio de la presente mi público testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las Píldoras de Foster para los riñones.

"Hace próximamente seis años que venía padeciendo de fuertes dolores de cabeza y espalda á consecuencia de una grave afección á la vejiga, sin obtener mejoría, á pesar de estar constantemente sometido á tratamiento. Fué aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué calmando gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba.

"Sépanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA —Enviaremos una muestra gratis, franco porte desde Buffalo, á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

luego que se aplica á los beneficios de café de toda la República.

Se va notando que los trabajos de la Prensa no siempre son infructuosos.

También felicitamos á la Municipalidad, en especial á don Elías Jiménez R., por haber reconocido que el laborioso don Enrique Jiménez Núñez era acreedor á un premio como ofrenda á su laboriosidad.

Garrotazos

Esta mañana, en la cantina de La Magnolia, un sujeto de apellido Hurtado y de profesión tinterillo, según hemos sido informados, dió un par de garrotazos al Licenciado don Aníbal Santos, que le causaron una herida en la cabeza. El agresor fué preso por la policía y llevado á la Comandancia, y el Licenciado Santos fué en compañía de dos amigos suyos á la policía á que lo reconocieran y á denunciar á su agresor.

Hasta ahora se ignoran los motivos del accidente.

Se alquilan

los bajos de la oficina é imprenta de EL DERECHO. Informes en la misma.

El Hotel Internacional,

de Arturo Araya V. y Ernestina de Beer, de la comarca de Puntarenas, ha pasado á propiedad de la señora Enriqueta v. de Moya.

Saludo

Con motivo de no aparecer sino hasta el lunes en la tarde el próximo número de este diario y por celebrar en esa misma fecha el vigésimo octavo aniversario de su natalicio nuestro particular y respetado amigo don Marco Tulio Pérez, nos anticipamos desde hoy á presentarle nuestro cordial saludo por tan grato suceso.

Aprovechamos este simpático momento para significarle al distinguido y culto amigo Pérez Calvo nuestra sincera estimación por sus especiales prendas personales de honradez y laboriosidad, que hacen de él un fiel modelo para nuestra juventud y por su conducta intachable en un valioso elemento de la sociedad costarricense.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

CABLES

Tokio, 16.—Se han puesto en servicio los torpederos "Ariake" y "Grebuk", ambas naves han sido construidos en este país. Su velocidad promedio es de 29 nudos. El cazatorpedero "Arrarc" construido en el astillero Yokohuka está listo para echarlo al agua. Un incendio declaróse anoche en la fábrica "Atsuta," situada cerca de Nagoya causando considerables daños. Se ignora el origen, pero témesese que ha sido obra de incendiarios. Se ha entablado una rigurosa investigación.

Londres, 16.—Renovóse el debate

sobre la respuesta de la Cámara de los comunes al discurso del Trono. Mr. Asquith, liberal, hizo moción de enmendar la respuesta pidiendo la inmediata disolución del parlamento. Con frases cortantes, Asquith apuntó el inmenso golfo que separa las facciones del partido unionista. Dirigiéndose á Balfour le suplicó le diera una respuesta monosilaba á la pregunta de si existe ó no alguna diferencia entre su política fiscal y la de Chamberlain. El 1er. ministro quedó silencioso. A continuación Asquith dijo que Chamberlain estaba contagiándose también con la malaria de la ambigüedad. Agregó que esta intolerable confusión amenaza la industria del Imperio y que la situación padía aclararse solamente por medio de la pronta y directa apelación al fallo del pueblo. En contestación, Chamberlain increpó á los liberales por su afán de pedir la autorización del país para estimular la competencia subvencionada extranjera á costo de las fábricas inglesas y de mantener las importaciones sin gozar de iguales derechos en el exterior. La política de oposición, dijo, es la de cerrar los ojos á lo que pasa en el resto del mundo y de adherirse á las tradiciones de hace 60 años. Lo que desea el Gobierno es mano libre para negociar asuntos fiscales con los países extranjeros y con las colonias. Con éstas también desea celebrar libremente una conferencia con el fin de promover una unión más estrecha con todas las partes del imperio británico.

Berlín, 16.—Informa Trotha que el destacamento al mando del Teniente Eymael tuvo reñidísimo encuentro con varias partidas de herreros á seis millas distante de Davis con dirección Norte. Los alemanes sorprendieron á los nativos quienes huyeron al Este dejando 62 muertos teadidos sobre el campo de batalla.

Johannesburgo, 16.—Cerca de ésta se acaba de descubrir un diamante que pesa 334 kilates.

Washington, 16.—Adóptase hoy una resolución en la Cámara suplicando al Secretario de Comercio investigar el motivo del bajo precio de petróleo en los Estados Unidos, especialmente en Kansas, y también la gran diferencia entre el precio del petróleo crudo y el Kerosine refinado y demás productos del petróleo crudo.

Londres, 16.—Anuncia la Exchange Telegraph Coy que rumórase que la paz será arreglada dentro de dos semanas.

Chicago, 16.—Avisa un despacho de San Petersburgo para la Daily News, que los principales banqueros de París y Bruselas han recibido noticia de que se han suspendido las negociaciones del nuevo empréstito ruso debido á las pláticas de paz.

Tokio, 16.—De fuente fidedigna se ha asegurado que cuando Rauamura pasó con dirección á Corea, llevó orden de preparar un ataque contra Vladivostock. Refiriéndose los periódicos á la retirada hacia el Norte de pequeños destacamentos rusos que se hallaban en Corea Septentrional. Se dice que últimamente se han aumentado considerablemente las fortificaciones de Vladivostock. Noticia Oyama que escaramuzas y bombardeos ya son cajoneros. Asegúrase que será posible poner á flote la mayor parte de los navíos rusos hundidos en Puerto Arturo. Las explosiones con que los rusos esperaban destruirlos no afectaron sino la coraza.

Londres, 16.—Anuncia el Express, que los alemanes compraron el vapor Roslyn Castle, bautizándole de nuevo "Regina". Lo

han cargado de toda clase de provisiones, su destino ostensible en Ssingtau China. Los agentes japoneses los están vigilando pues creen que se ha fletado para proveer con comestibles la escuadra rusa del báltico.

Tokio, 16.—Los cañones, artillería de campo, vehículos, locomotoras, carros y demás trotes tomados en Puerto Arturo, están reunidos en el campo dedicados á la instrucción militar, listos para embarcar al Japón. Se está almacenando en la cola del tigre una cantidad considerable de carbón.

Londres, 16.—La Cámara estuvo llena cuando Mr. Chamberlain se puso en pie para dirigirse á los comunes sobre la enmienda fiscal á la respuesta de la Cámara al discurso del trono que propuso Mr. Asquith. Dijo que la propuesta de disolver el parlamento no le causaba ningún terror puesto que confía su porvenir político á los obreros quienes por espacio de 30 años han mostrado tan generosamente su confianza en él, al mismo tiempo esperaba que el Gobierno no abandonaría el puesto que le ha confiado el público. Simplemente porque la oposición desea ocuparlo. Aseguró la Cámara que el argumento de la oposición relativo á la disolución no es sino un pretexto fantástico, siendo el verdadero objeto de la necia inoportuna enmienda, el de causar la discordia en las filas del Gobierno, jamás ha dicho él que se debe abandonar el libre comercio, sino que se debe reformar la política de libre importación porque embaraza el establecimiento comercio más libre: entre el Ministro y él no existe diferencia relativa á necesidad de reformar la política actual. Lo único en que están en desacuerdo es relativo á la conveniencia de celebrar una conferencia colonial, pues la diferencia existe con respecto los métodos que se deben emplear, no en el principio.

Chamberlain ridiculizó el argumento de oposición de que la política fiscal del país no necesita de reforma porque el comercio del reino en la actualidad es más floreciente que nunca. Ni el voto contrario de la Cámara ni del país arreglaría la cuestión. Jamás ha soñado con la idea de que sería aceptada inmediatamente su plan así es que la derrota no le impedirá abogar por el que él cree bueno para el país. Ya está con la mayor parte de un partido y los reclutas necesarios se obtendrán de las filas de los seccionarios actuales. Chamberlain concluyó expresando la opinión de que la conferencia colonial se celebrará y que las colonias tendrán mucho que ofrecer. No cree que Inglaterra debiera aceptar las concesiones de sus colonias sin concederles reciprocidad. No cree que los ingleses rechazarían las ofertas de sus parientes, ni que dejarían pasar la oportunidad, la cual una vez que pasa jamás se presenta de nuevo.

TALLER DD CARPINTERIA Y EBANISTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas,

José Pana y Francisco Bonilla

Venta permanente de madera, cal, ladrillo, arena y leña pormayor y al menudeo.

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones.

Mauro R. Fernández
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m.á 3 p. m. en su oficina.

— calle 4ª Sur, frente al ncoBa de Costa Rica —

Zapatería de lias C ección

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; de ración ele ancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

RICARDO COTO FERNANDEZ

ABOGADO

Oficina: la del Licenciado Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

Dª Juana Aguilar v. de Boheverría

**INDUSTRIAL
REALIZACION
J. U. M. P. M.**

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que va pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar el ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias en BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escrito, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos. San José, 15 de enero de 1905.

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMÁTICAS y CONTABILIDAD. Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le deá mostrará con el mismo artículo. P que el público se convensa, qudar propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compra el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad baratura en todo lo que es posible en la vida.

BARATILLO DE GALZADO

¡Sólo por ocho dias!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el antiguo á los precios que al público gusta.

¡¡Sólo por ocho dias!!

Donde ARTAVIA.

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo. Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, mo-

 dorra y sueño, palpita-
 ción y aun dolor del co-
 razón con inquietud y
 nerviosidad, entonces es
 evidente que algo anda
 mal en el estómago y
 también es evidente que
 deben tomarse sin pér-
 dida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las

Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 2.

Tienda de novedades-Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la Fábrica de don Roberto J. Sánchez, situada en seguida de la tienda de Miguel Turull. Visítalo ese almacén y os convenceréis.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de vildad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

E. 31 STREET.

NUEVA, YORK U. E. A

PLATERIA DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta su Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar

CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

D ECHEVERRIA EV

Quesada

SONDULIN EL BETÚNDEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"El Sondulín al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo".

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos: 1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2a. Que Sondulín no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el Sondulín. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país.

solamente de encargo